

# ANUARIO SALUDESTÉTICA

PUBLICACIÓN PROFESIONAL DE MEDICINA ESTÉTICA

2007



**CINCO**  
división médico-estética



QUARTZ Cosmetics



Grupo Body\_esthetic Laboratories

DermaSystem



real lasting

Edited by  
GENERAL DE EDICIONES ESPECIALIZADAS, S.L.U.

Redacción y administración  
c/ Albaracín, 34. 28037 Madrid  
Telf: 91 375 58 00  
Fax: 91 456 24 99  
area3@gee.es  
www.gee.es

Delegación en Barcelona  
C/ Entença, 28, entlo. 1º  
93 451 16 00  
Fax: 93 451 65 60  
08015 BARCELONA

Directora  
Aurora Feijoo. aurora@gee.es

Redactora jefe  
Cristina Pérez. cristina@gee.es

Proceso de datos  
Maribel Heredero

Directora de publicidad  
Mª Carmen Monsalve  
cmonsalve@gee.es

Administración  
Joaquín Candela, Mar Gómez

Secretaría y pedido de libros  
Consuelo Alonso Díaz

Servicio Atención al Lector  
Maribel Heredero, Mónica Señaris  
admin@gee.es

GENERAL DE EDICIONES  
ESPECIALIZADAS, S.L.U



Director General  
Isaac Rodrigo  
Director comercial  
Ricardo J. Hernández

Imprime LUMIMAR

© Reservados todos los derechos. Los textos, ilustraciones o ideas de este Anuario no pueden ser reproducidos ni utilizados de forma alguna para fines informativos, o comerciales o de cualquier otro tipo. En todos los casos, la utilización de los mismos sólo se permite con permiso escrito de la Empresa Editora.

Dto Legal: M-32.926-2004  
ISSN - 1698-210X

## ANUARIO SALUD ESTÉTICA 2007

En sus manos tiene la cuarta edición del **Anuario Profesional Salud Estética**: un acopio de interesantes informaciones, reflejo de la labor informativa de las ediciones mensuales de la revista, junto con una importante recopilación de datos de empresas del sector que convierten a este producto en una herramienta de trabajo para los profesionales del sector médico estético.

La elaboración y recogida de datos se ha realizado de forma que todas las empresas implicadas hayan tenido ocasión de facilitarnos su información o corregir la que ya teníamos. Debemos decir que hemos encontrado una excelente colaboración, lo que nos ha permitido elevar la información que proporcionamos hasta un total de más de 400 empresas, más de 800 marcas y de 3.180 productos.

También en esta edición hemos solicitado con precisión los datos principales de cada empresa o marca citada, a partir del cuestionario remitido para ser cumplimentado y devuelto, complementado con una llamada telefónica directa. El grado de exactitud, por tanto, es proporcional a la colaboración de las empresas citadas.

Esto convierte al **Anuario Profesional Salud Estética** en una edición diferente, más ágil y completa que las habituales, resultado de un gran esfuerzo y un enorme trabajo de investigación.

Al poner esta cuarta edición a disposición de nuestros lectores anunciamos ya la preparación de la quinta, para que todas las empresas del sector, y especialmente las citadas en este anuario, tengan la posibilidad de perfeccionar o ampliar los datos que facilitamos.

Sin más, pasamos a ofrecerles la lectura de nuestros reportajes e informes, así como el resto de información periodística de actualidad, además de animarles a la consulta del completo directorio de empresas, productos y marcas.

Que les sea útil y lo disfruten.

General de Ediciones ha investigado con meticulosidad todos los datos que facilita en este catálogo, pero no se responsabiliza de posibles errores u omisiones. En cualquier caso, a todas las empresas, marcas o personas citadas se le ha solicitado previamente la información que facilitamos y se le ha dado la oportunidad de añadir cualquier dato.

# Salud y mujer: diferencias marcadas por el sexo y la construcción social

La mujer es uno de los agentes de salud más importantes de la sociedad



Según se concluye en el Foro Debate *Salud Estética sobre “Salud y Mujer”*, las características biológicas de la mujer implican que sus enfermedades más prevalentes sean los problemas ginecológicos y la patología de la mama.

**E**n los últimos años, se ha producido un cambio fundamental en el planteamiento de la salud de la mujer. Están comenzando a realizarse investigaciones médicas diferenciadas para hombres y mujeres, dado que el metabolismo y la respuesta a la medicación varían según el sexo. Este ha sido uno de los aspectos discutidos en el Foro Debate sobre Salud y Mujer, que *Salud Estética* celebró el pasado 10 de abril. Acudieron la *Dr. Aurora Guerra*, Jefe de Sección de Dermatología del Hospital Universitario 12 de Octubre de Madrid y presidenta de la Sección Territorial Centro de la Academia Española de Dermatología y Venereología (AEDV); el *Dr. Juan Manuel San Román*, Jefe de Servicio de Cirugía de la Mama y Cuello de la Fundación Jiménez Díaz de Madrid y Presidente de la Fundación de Estudios Mastológicos, y *Mariqueta Vázquez*, responsable de la Comisión de Salud con Perspectiva de Género del Consejo de la Mujer, un

organismo autónomo perteneciente a la Comunidad de Madrid integrado actualmente por más de 90 asociaciones de mujeres.

En el foro se discutió el cambio del papel de la mujer en la sociedad y cómo afecta esto a su salud, y las enfermedades más prevalentes de las mujeres: cáncer de mama, problemas ginecológicos y ansiedad y depresión. Los ponentes coincidieron en que el doble papel de la mujer en la esfera de lo privado y lo público repercute negativamente en su salud, así como en la necesidad de insistir en políticas de igualdad y en que investigación tenga en cuenta las diferencias de género.

Otros temas importantes que se abordaron fueron los avances en patologías tan importantes para la mujer como el descubrimiento del ganglio centinela para el cáncer de mama y la introducción de la vacuna para el virus del papiloma humano.

## Dra. Aurora Guerra, Dermatóloga



La Dra. Aurora Guerra es Jefa de Servicio de Dermatología del Hospital 12 de Octubre de Madrid. Presidenta de la Sección Centro de la AEDV.

**“Las consultas estéticas de las mujeres en dermatología son más numerosas que las de los hombres. La mujer quiere estar guapa por ella misma, por encima del mandato social”**

**La mujer como profesional de la dermatología.** El pasado Congreso de la AEDV fue el primero que presidió una mujer. Celebramos una reunión sobre la mujer dermatóloga, simplemente para saber si teníamos alguna inquietud común, si merecía la pena poner en marcha un grupo de trabajo y buscar algo que nos hiciese mejorar. No fue una cuestión de feminismo mal entendido o de machismo, sino únicamente buscar una forma de hacer mejor las cosas. Se pusieron sobre la mesa una serie de situaciones y curiosamente hubo un buen número de dermatólogas que no estaban interesadas, algo sorprendente pero comprensible. Dado que la mujer conjuga la esfera de lo público y de lo privado, puede sentir que que es mejor no adquirir nuevas obligaciones, como puede ser la representatividad en distintos ámbitos. Este año vamos a continuar con lo que iniciamos y pretendemos informarnos más y ver en qué podemos mejorar. En Dermatología somos más mujeres que hombres, pero la representatividad no es paritaria.

**Diferencias de género en la medicina.** La mujer se ocupa mucho más del cuidado de la familia que el hombre. Durante los últimos cinco años de la vida del hombre, la mujer lo cuida, y sobrevive ocho años más de media, momento en que nadie la cuida a ella.

También en la casa trabaja más: la mujer de 25 a 64 años trabaja 20,1 horas por semana en la casa, más del doble que los hombres.

La mujer utiliza más los servicios sanitarios, muchas veces por sus propias patologías: la mama, las revisiones ginecológicas, embarazos, menopausias... y también por estrés y la ansiedad, que son más prevalentes en las mujeres. No todas las mujeres que acuden al médico tienen una patología orgánica, pero el término “salud” según la OMS consiste en el bienestar físico, psíquico y social. Tampoco hay que olvidar la violencia de género, ni el *mobbing* en el trabajo, que también es más prevalente en el caso de las mujeres y que puede tomar formas difíciles de descubrir, como una poca consideración en la toma de decisiones o un excesivo o paternalismo por parte de los superiores

Y también me gustaría recalcar la importante desigualdad que se da en la investigación médica: los ensayos clínicos se realizan mucho más en hombres que en mujeres. Es cierto que son más complicados en mujeres por el riesgo de un embarazo, pero también existen intereses comerciales.

Yo no creo que haya un culpable de esta situación. La sociedad ha ido avanzando en el tiempo y desde la prehistoria los roles